

Boletín de Prensa Unidad de Comunicación Social

Boletín Número 147 Toluca, México, a 6 de agosto de 2014.

ANALIZAN ÉTICA Y DEMOCRACIA EN PROGRAMA DE TELEVISIÓN DEL IEEM "ENTRE TODOS"

• En el programa de televisión del IEEM, "Entre Todos", el investigador Óscar Diego Bautista propuso aplicar la ética con instrumentos que fortalezcan a la democracia e impacten positivamente en la convivencia social.

La práctica de valores y principios éticos contribuyen a que existan mejores niveles de convivencia social entre los integrantes de una comunidad, incluso, puede ayudar a que los niveles de corrupción disminuyan y con ello propiciar que la sociedad participe y tenga confianza en sus gobernantes, además de contribuir a fortalecer el régimen democrático, indicó Óscar Diego Bautista, en el programa de televisión del Instituto Electoral del Estado de México, "Entre Todos".

Durante el programa que conduce la periodista Guadalupe Juárez, el Investigador del Centro de Investigación en Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), al abordar el tema "Democracia ética, una propuesta para las democracias corruptas", explicó que para ello se requiere que se establezcan filtros de ética a quienes desean incorporarse a un cargo público, pues tienen la responsabilidad de formar ciudadanos virtuosos, tener justicia para la comunidad, generar libertad, satisfacer las necesidades básicas de la ciudadanía como la alimentación, vestido, calzado, educación y empleo, factores que pueden proveer de felicidad a los ciudadanos.

Indicó que la corrupción está enraizada en la sociedad mexicana y forma parte de la cultura, por ello propuso que todo individuo que aspire a un cargo público debe tener capacidad y experiencia para tomar decisiones en el cargo; lealtad a la Constitución y, por tanto, sentido de pertenencia a fin de ser leal a la ciudadanía, que posean valores, virtud y sentido de justicia, pero que lo demuestren y lleven a la práctica, de ahí que la combinación de estos aspectos daría por resultado actores que practiquen la justicia.

Señaló que el desencanto por la política y los políticos se debe a que hay personas que no hacen su trabajo en forma adecuada, con eficiencia y responsabilidad, aunque es evidente que hay excepciones, ya que en el servicio público se encuentran personas con vocación de servicio, con espíritu de servicio, con valores, con responsabilidad, con compromiso y que se "ponen la camiseta" por cumplir con su comunidad.

La diferencia está en la aplicación de valores y principios, que son los factores que evitan que se corrompa, de ahí que se necesita de la ética para inculcar valores en los servidores públicos y fomentar su



Boletín de Prensa Unidad de Comunicación Social

práctica, por ello se necesita generar instrumentos para controlar y disminuir la corrupción y demostrar con ello que, tanto valores como principios, sí son de utilidad social.

Por tanto, se necesita de instrumentos como una ley de ética pública que obligue a que todos los servidores públicos a conducirse con valores, de un área que impulse esas actividades, que produzca manuales y procedimientos de su aplicación, que oriente a los servidores públicos y sancione conductas que no se ajusten a los valores de ética establecidos.

De ahí que la ética es una disciplina del conocimiento que estudia la conducta de las personas y las clasifica en vicios cuando las conductas son nocivas o dañinas, tanto para quien las ejercita como para quien es objeto de su impacto; y en virtudes o valores cuando esas acciones son buenas o sanas. Por ello la ética es un conjunto de valores que practica el ser humano en su vida diaria y cuando aplicamos estos valores en el ámbito público, entonces hablamos de ética pública.

Afirmó que estos y otros planteamientos se encuentran en el texto denominado "Democracia ética, una propuesta para las democracias corruptas", que es una obra colectiva que forma parte de la serie "Investigaciones jurídicas y político-electorales" que edita el Centro de Formación y Documentación Electoral del IEEM, y que surgió a raíz del interés por contribuir a disminuir los niveles de corrupción que se observan en las democracias contemporáneas.

El programa de televisión "Entre Todos" es un espacio de difusión del IEEM que busca contribuir a formar una ciudadanía responsable e informada, que coadyuve al fortalecimiento de nuestro régimen democrático, a través del diálogo y el debate, el cual se transmite los lunes a las 22:00 horas por las señales de Mexiquense TV (Canal 12 Jocotitlán, Canal 34 Coacalco, Canal 12 Tejupilco, 148 de SKY, 134 de Cablevisión, Canal 12.1 HD y por http://tvmexiquense.mx). Además, el público interesado puede consultar, ver y descargar las emisiones anteriores en la página de internet del Instituto www.ieem.org.mx

Atentamente

"Tú haces la mejor elección" Unidad de Comunicación Social